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PROCÈS VERBAL 
Comité Directeur  

Samedi 7 décembre 2024 à PHALEMPIN 

 
 

Présentes :  Mmes BILOT D. ; BOSSAERT K. ; GRUSZCZYNSKI D. ; LEFEBVRE A. ; 
LESPAGNOL M. ; VERVAECK V. 

 

Présents :  MM. BAYART S. ; CATTELLE A. (en visio) ; DESRUMAUX J-L. ; DIAZ J-
   P. ; DUFAY Y. ; RACHEM A. ; SOETAERT  M.   
 

Excusés :  M.STAELENS J.  
 

Invités :  MM DIVERCHY. E (en visio) ; RABIAA R. ; WALOSIK. L 
 
Invitée :  Mme WALOSIK L. 
 

Invités excusés : Mme DENIS M. ; MM.LERICHE L ; WALOSIK J-A. 
 
 

Début de réunion : 9h36 
Secrétaire de séance : Marilyne LESPAGNOL 
 
1 – PRESIDENCE   Mme Dorienne GRUSZCZYNSKI 

 

- Dorienne GRUSZCZYNSKI accueille les membres du comité directeur et les invités.  
- La Présidente annonce la démission de Joël STAELENS qui était au CDNBB depuis bon 

nombre d'années. 
- Point sur la réorganisation du Pôle Technique suite à cette démission car Karine 

BOSSAERT se retrouve seule. 
- Point sur les tables rondes de novembre 2024 qui ont rencontré un faible de taux de 

participation (20 clubs sur 155) mais qui ont été très instructives de par la richesse 
des échanges entre l'ensemble des participants. Elles seront reconduites 
probablement en mars. 

- La visite à la Maison Départementale du Sport par Dorienne et Jean-Luc a permis de 
faire un point sur les subventions accordées et les actions menées. Pour la saison 
prochaine l'accent sera mis sur le 3X3, et il sera sollicité une participation à l'achat de 
l'appareil des 12’’, le Conseil Départemental du Nord souhaite mettre en lumière un 
des Stops. 

- Dorienne GRUSZCZYNSKI laisse la parole aux Vice-Présidents puis à Maxime 
SOETAERT. 
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2 – SECRETARIAT GENERAL  M. Maxime SOETAERT – Mme Marilyne LESPAGNOL 

 

      -  Maxime SOETAERT donne lecture de la note de service qui sera affichée concernant 
 l'utilisation du téléphone portable personnel sur le lieu de travail. 

 

3 – TOUR DES PÔLES 

 

 A) ADMISTRATION   M. Maxime SOETAERT 

 

⚫ Qualification : intervention de Rachid RABIAA  
Nous sommes toujours en avance sur le nombre de licenciés par rapport à la saison dernière 
à même date (+500). 
Les modalités de mutations exceptionnelles après le 30/11 sont rappelées :  

− possible avec accord du club quitté pour les U17 et moins jusqu'au 28/2, 

− possible uniquement en cas de grand déménagement pour les majeurs, et dans tous 
les cas c'est la Qualification qui donne ou pas son accord. 
Il y a beaucoup de surclassements en U17 et U18 (+ de 40% des licenciés de ces catégories 
contre une moyenne de 10/15% dans les autres). 
Ce qui relance le débat sur le passage de U17 à U18 et de U20 à U21. Maxime SOETAERT 
rappelle que le CDNBB avait donné un avis favorable à ce passage la saison dernière après un 
sondage fait auprès des clubs mais que ça ne s’était pas fait car il fallait l’unanimité des 6 
structures de la ligue HDF (ligue + les 5 comités). Il annonce qu’il discutera avec la ligue pour 
rouvrir le débat suite aux éléments apportés par Rachid concernant ces surclassements. 

 

⚫ Communication : intervention d'Aurore LEFEBVRE 
Des signatures de mail pour les districts sont en cours d'élaboration. 
Les nouveaux designs des Pôles ont été mis sur le site du CDNBB.  
Il est rappelé aux différentes commissions qu'il ne faut pas hésiter à continuer de 
communiquer sur les événements, au besoin en joignant un petit texte aux photos. Et si un 
club est à identifier il est préférable de donner l'intitulé exact du club. 
La commission a assisté à une réunion sur la communication 3x3 avec Stéphane BELAEN. 

 
 B) FINANCES    M. Jean-Luc DESRUMAUX  

 

Le trésorier présente les comptes à ce jour,  il signale que 3 clubs sont en difficulté, tout 
devrait s’arranger avant la fin de l’année 2024 , en cas de non-règlement la situation sera 
revue lors du premier comité directeur en janvier.  

Le prélèvement des frais d’arbitrage de novembre 2024 aura lieu le 12 décembre 2024. 

Le district valenciennois a omis d’envoyer les frais relatifs à l’encadrement des sélections 

U11, de ce fait, les intervenants seront réglés sous peu. 

Pour les pass sport , n’oubliez pas de saisir les codes dans « le Compte Asso » avant la fin du 

mois. 

 

 C) INSTITUTIONS   M. Alain CATTELLE 

 

⚫ Patrimoine : Le dossier sur l'extension du siège suit son cours.  
La proposition pour un nouveau trophée visant à récompenser des bénévoles investis depuis 
très longtemps a été transmise au CDNBB et sera votée au Comité Directeur du 11/01/2025.  
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⚫ Règlements : il est rappelé l'impossibilité de déposer une réclamation en U11 
et U13. 

Concernant les règles de remplacement en U11 et U13 en cas de joueur blessé ou malade au 
cours de sa période obligatoire il convient de se reporter au RSG du CDNBB art 6.4. 

 

 D) SOCIETE ET MIXITES  Mme Dominique BILOT 

 

⚫ Vivre Ensemble :  
- Basket Santé : Une intervention à l’hôpital Jeanne de Flandres par l'Association 1er de 
Cordée a eu lieu le 18/11 et une formation des intervenants en milieu hospitalier a eu lieu le 
23/11 en visio. Il est rappelé que la convention avec le CDNBB est à resigner. 
Un dossier de sous-classement refusé initialement a été refusé en appel. 
- Inclusion : Le club de Trith St Léger souhaite organiser un événement avec l'Association Les 
Enfants de la Balle 
- Micro-Basket : Projet d'un événement Micro-Basket à Pâques 

  
⚫ Citoyenneté et Incivilités : la prochaine réunion sur les incivilités est prévue le 11 

décembre  

    
⚫ Jeunesse :  

-  Forum Mini-Basket : La préparation du forum du 05/01/2025 en cours,  
- Plateaux Mini-Basket : les clubs de HONDSCHOOTE et de WILLEMS vont intégrer les 
plateaux suite à un soucis d’inscription initial. La question sur l'intégration des enfants 
d'Instituts Médico-Educatifs, ou en difficultés, dans les fêtes du Mini Basket est à l'étude.  

   
⚫ Basket Féminin :  

- Une 2ème vidéo d'une Femme en Nord est en préparation sur Nadine MOREAU et la 3ème 
sera consacrée à Margaux joueuse du club de DUNKERQUE et investie dans la lutte pour 
l’inclusion. 
- Le All Star Game en cours de préparation, un appel à candidature va être lancé. 
Une réunion du Pôle est prévue début janvier pour préparer le comité directeur de rentrée 
du 11/01/2025. 

 

E) OFFICIELS    M. Aïssa RACHEM 

 

⚫ Formation Arbitre Départemental :  
Les examens E3 et E4 ont débuté fin novembre et vont se poursuivre courant décembre. Le 
tableau envoyé aux formateurs est un vrai plus pour le suivi des arbitres en formation. Il a 
été décidé l'intégration dans les écoles d'arbitrage niveau 2 des jeunes retardataires à la 
formation arbitrage. 
Une plaquette sera élaborée prochainement pour rappeler le planning de formation.  

 

⚫ Informations générales :  
Une réunion du pôle officiels sera organisée fin décembre pour préparer la réunion de mi 
saison des arbitres de janvier. 
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Il est rappelé que les délégués de club doivent porter le brassard, qui a été offert aux clubs la 
saison dernière par le CDNBB, lors de toutes les rencontres afin d’être identifiés facilement 
par tout le monde. 
Deux arbitres représenteront le CDNBB au TIC U13 (Tournoi Inter-Comités) à Caen : Alizée 
BELAEN et Flavio KADA-TOUATI. 
Il est rappelé qu'un arbitre CRJ est tenu d'assurer ses arbitrages en départemental. 

 

⚫ Formation 3x3 :  
Une formation OTM 3X3 à destinations des clubs aura lieu le 10 décembre 2024 en visio. 
La formation REF 3X3 aura lieu le 13/12 de 19h30 à 21h pour les arbitres des districts 
douaisis et cambrésis.  

 

⚫ Ecoles d'arbitrage :  
Il y a 40 écoles d'arbitrage à ce jour, il faut voir combien d'arbitres issus des écoles d’arbitrage 
de niveau 2 passeront les épreuves E3, E4 et E5 afin de valider le diplôme d’arbitre 
départemental. 
 

⚫ OTM :  
A ce jour 10 formations OTM ont été réalisées sur les compétitions 5X5. 
Une soirée de remise à niveau des OTM est à prévoir en janvier. 

 

F) COMPETITIONS   Mme Véronique VERVAECK 

 

⚫ 5x5 : 
Les brûlés pour la première phase ont été vérifiés et sont sur FBI. 
Il va y avoir une nouvelle organisation pour la 2ème phase : une adresse mail unique pour les 
brûlés va être créée, il sera demandé à tous les clubs via cette adresse leurs listes pour la 
2ème phase. 
Une réunion des sportives est prévue en visio le 19/12 pour la préparation de la 2ème phase. 
A ce jour pour la sportives jeunes : 
41 fautes techniques 
7 ouvertures de dossiers 
10 forfaits 
16 matchs perdus par pénalités 
Pour la sportive seniors : 
7 ouvertures de dossiers dont 4 sont partis en discipline 
13 matchs perdus par pénalités 
189 fautes techniques 
 

⚫ 3X3 :  
Il y a beaucoup d'équipes engagées (8 en U15F, 8 en U15M, 6 en U18F, 12 en U18M, 6 en SF 
et 10 en SG) 
Le 2ème Stop aura lieu à Cambrai les 4 et 5/01/2025 (2 salles possibles). 
Bénédicte est en discussion avec Monsieur GUERIN pour organiser des 3X3 entreprises. 
A voir ce qui est faisable pour un 3X3 entreprise le 11 mars à Fourmies de 18h à 22h. 
 
 

G) TECHNIQUE   Mme Karine BOSSAERT 
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En U11 : tous les districts sont lancés. 
En U12 : les regroupements se poursuivent. 
En U13 : Tournoi Inter Comité du 27 au 29/12/2024. 

 

-  Opération Basket Ecole (OBE) : il y a 47 écoles validées et 92 en attente 
- Basket dans les écoles avec l’Education Nationale : des interventions sont prévues en 
janvier et juin   

 

4 – DISTRICTS : 

 

− Valenciennois :  
- Finales U11 les 24 et 25/05/2025 lieu à définir 
- Réunion générale des clubs le 26/05/2025 lieu à définir 
- Réunion de bureau le 21/01/2025 

 

− Terrien :   
- Réunion Générale des clubs le 28/05/2025 à Wattignies 
- Finales coupes les 14 et 15/06/2025 à Hem 
- Finales championnats de district les 21 et 22/06/2025 à Comines 

 

− Maritime :  
- Changement de responsable des écoles d'arbitrage : Quentin LABBENS 
- Visio avec les clubs le 09/12/2024 pour les écoles d'arbitrage 
- Ateliers du maritime : 15 entraîneurs, déjà 3 séances faites 
- Réunion prévue le 16/12/2024 pour faire un point sur les demandes de récompenses car il 
y a en beaucoup. 
- Réunion du bureau le 17/12/2024 

 

− Douaisis :  
- Réunion de mi-saison des arbitres le 10/01/2025 

 

− Cambrésis : absent 
 

Fin de séance : 12h40 
 
La Présidente du CDNBB      Le Secrétaire Général           La Secrétaire Générale Adjointe 
Dorienne GRUSZCYNSKI        Maxime SOETAERT             Marilyne LESPAGNOL 

 

             


